
4. Влияние компьютерных  гаджетов. 

С ребёнком с самого рождения 

необходимо много говорить.  В эпоху 

смартфонозависимости мы все 

действительно стали меньше 

разговаривать, поэтому речевая функция у 

детей развивается с задержкой. Важно 

понимать, что гаджеты не заменяют 

людского общения. Даже напротив- они 

дают обратный эффект за счёт фоновых 

звуков и чрезмерно яркой картинки, за 

которой ребёнок не успевает следить, 

одновременно сопоставляя речь и вникая 

в неё. 

 

 

 

 

 

Рекомендации 

1.В развитии у ребёнка речи вы играете 

главную роль. Для ребенка Вы являетесь 

языковым и речевым образцом; он 

разговаривает так, как говорят его 

домашние (интонации, тон, речевые и 

грамматические ошибки) 

2.Ребёнок постоянно наблюдает, изучает 

окружающий мир и понимает гораздо 

больше, чем может сказать. 

3.Не «сюсюкайтесь» с малышом, 

разговаривайте с ним спокойно, не 

растягивая специально слова и не 

замедляя речь. 

4.Вы должны обеспечить ребёнка 

возможностью пользоваться каждым из 5-

ти чувств: он должен видеть, слышать, 

трогать, пробовать на вкус, чувствовать 

окружающий мир. 

5.Всегда внимательно слушайте ребёнка, 

разговаривайте с ним, не перебивая и не 

подгоняя. 
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Почему ребёнок в 2 года 

мало говорит? 

 

 

 

 

 

 

Подготовила:  учитель-логопед  

Лисина Т.А. 

 

 



Укажу несколько причин:   

1.Пассивный словарный запас ребенка  

маленький. 

Речь ребёнка формируется под влиянием 

речи взрослых и зависит от речевого 

окружения. 

Речь это не врожденное умение, и освоить 

её ребёнку придётся самостоятельно. 

Прежде чем начать овладевать активной 

речью и говорить самому, ребёнок учится 

понимать речь окружающих, тем самым 

он накапливает  свой пассивный словарь. 

Затем малыш начинает говорить звуки, 

слоги, слова, словосочетания, 

предложения. 

Примером для подражания ему служат 

родные люди, поэтому не забывайте 

рассказывать малышу, что и зачем вы 

делаете. Он действительно уже всё 

понимает. 

 

 

2. Индивидуальный темп развития. 

Мы же понимаем, что все дети уникальны 

и развиваются по-разному, незначительно 

отходя от существующих норм. Если 

речевое развитие так или иначе 

происходит у Вашего малыша, он 

произносит отдельные слова (пусть  и 

небольшое количество), то, возможно, 

ему нужно ещё немного времени, чтобы 

«разговориться». Но если ребёнку 

исполнилось 3 года и он очень мало 

говорит слов или не говорит совсем, то 

нужно обратиться к специалистам. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3.Гиперопека родителей. 

Гиперопека родителей часто порождает 

нежелание говорить. Действительно, если 

ребёнка понимают с полужеста и 

выполняют любое его желание, не 

стимулируя проговорить голосом. То 

повода напрячься и начать произносить 

речь, увы, нет. Здесь же работает и 

обратная система - протест. Если 

предпринимать излишние попытки 

разговорить малыша, заставлять или, что 

ещё хуже, принижать- это его начнёт 

отторгать. Во всём нужно знать меру. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 


